

Braval acoge en 25 años 1.600 menores inmigrantes para su inclusión social y el éxito escolar



Lo celebrará con un acto abierto en el vecino Macba el jueves 19 de octubre por la tarde

BARCELONA, 12 oct. (EUROPAPRESS). El centro Braval, dedicado a la inclusión social de menores inmigrantes en el barrio barcelonés del Raval, acaba de cumplir 25 años habiendo acogido a 1.600 jóvenes en su sede de la calle Reina Amàlia, por donde también han pasado 1.010 voluntarios, algunos de los que fueron niños participantes.

El pedagogo Josep Masabeu, que encabeza este proyecto del Opus Dei desde el principio (1998), ha explicado en un encuentro con periodistas que el objetivo sigue siendo su éxito escolar y la convivencia, mediante la relación entre ellos y también con no inmigrantes, fundamentalmente gracias al deporte.

Son 1.600 personas de 8 a 18 años (incluyen 30 países, 10 lenguas y 9 religiones), con una permanencia media de 6 años en la entidad, durante los cuales conviven en la sede, donde además realizan los deberes escolares y, si van al colegio cada día, juegan en competiciones deportivas.

Tienen 12 equipos propios (6 de baloncesto y 6 de fútbol) que juegan con 120 equipos de todos los barrios de Barcelona, con lo cual se pretende que la convivencia no sea sólo entre inmigrantes, sino entre todos.

Masabeu valora el éxito escolar, con “cero absentismo y abandono” del colegio, un 90% de éxito en la ESO, 220 niños que han cursado Bachillerato, 310 en Ciclos Formativos, 27 graduados universitarios, 10 estudiando ahora en la universidad y 580 trabajando hoy con contrato.

El Raval no es una Banlieue

"Esto es un sueño", ha dicho Masabeu, por la respuesta de los jóvenes, pero también de los voluntarios, porque les considera la prueba de que la gente tiene capacidad de respuesta a las necesidades sociales y que se está haciendo una sociedad cohesionada.

"Creo que hemos dado en el clavo: una gran cohesión de voluntarios que cojan una gran relación con los chicos y sus padres", y también ha destacado la importancia de mezclar personas para evitar un gueto.

Masabeu es optimista sobre el Raval: "No ha explotado como las banlieues de París, porque hay red social" gracias a la aportación de escuelas, sistema sanitario, deporte y entidades, y ha destacado que la administración pública también contribuye, aunque siempre pueda hacer más.

"El ascensor social"

Los 25 años se celebrarán el jueves 19 de octubre a las 19.00 en un acto abierto en el vecino Macba, con un aforo para 200 personas en el Auditorio Meier.

Lo abrirá la directora del museo, Elvira Dyangani Ose, tras lo cual se emitirán videos sobre el aniversario y sobre los voluntarios, y se hará la mesa redonda “Claves de éxito para el ascensor social”, donde participantes, voluntarios y familiares explicarán su experiencia, y clausurará el concejal de Ciutat Vella, Albert Batlle.

El director de ‘La Vanguardia’, el periodista Jordi Juan, moderará el debate con Lita Agresor (voluntaria filipina y madre de un antiguo participante y voluntario), Adrià Moreira (antiguo participante y voluntario, de Ecuador), Marc Andrei Gaba (antiguo participante y voluntario actual, de Filipinas y universitario) y Pablo García-Mussons (pedagogo, voluntario actual y entrenador de baloncesto).